

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 26 de Noviembre de 1937

Núm. 422

## BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Sigue la calma en los frentes de combate

### El traslado del "Gobierno" rojo a Barcelona hace mella en las filas marxistas Los partes rojos, novela por entregas

(Crónica de la situación militar, especial para EL ALCÁZAR, por Carlos García).—Tras la calma que reflejan en estos días nuestros partes oficiales de guerra, se encuentran multitud de hechos y de datos que, junto a los más destacados de la contienda, no alcanzan la categoría de ser registrados en nuestros boletines.

Desde el primer momento, los partes de guerra rojos que se emplearon para reseñar los detalles más minúsculos y las impresiones más livianas, por no tener entre los largos días de combates y derrotas otras victorias o "hazañas" que registrar, siguen hoy, a pesar de la calma en todos los frentes, dando cuenta con tremenda osadía de hechos que inventan y combates que ven en su loca fantasía. Pero a pesar de esto y de todo el esfuerzo imaginativo que hacen para aumentar y dar importancia a rectificaciones a retaguardia y paseos por cotas que no existen en el mapa, no consiguen dar cuenta ni de un acto siquiera que represente un paso más o un gesto de esperanza para la causa roja, y así, en cambio, una aproximación al desastre inmenso que están en vísperas, si no de registrar, a menos de sufrir con todas las consecuencias.

Nuestros partes, por el contrario, hechos con la calma y con la responsabilidad de un Mando conscientes de un ejército, sabe medir sus victorias y tiene bien segura la línea recta que le lleva con paso firme a la meta final del triunfo definitivo.

Qué importa que nuestros valerosos soldados, día por día, ocasionen derrotas locales y en posiciones serán bien consideradas y registradas en la Historia en su día por lo que en sí cooperan para victorias de combates venideros—si éstos, de momento, no tienen la importancia de figurar en el testamento que cada día de guerra presenta a la nueva jornada que nace?

Por todos los frentes sigue el mismo entusiasmo que hizo de nuestros soldados un ejército de locos entusiastas, armados más que con las armas con el incontenible afán de destruir todo lo que sonara a marxista o llevara el sello de lo

antiespañol. Hoy, armados de todos los elementos de combate, nuestros soldados del frente de Aragón gozan de la tranquilidad que una larga temporada de avances y contraataques les ha traído, junto con el pánico consiguiente de los rojos. En el de Madrid, se preparan concienzudamente a recibir el invierno con toda su secuela de fríos y lluvias, dispuestos a aguantar todas las temporadas que sean precisas para no dejar respirar al enemigo común, que, amparado en las manzanas de Madrid, ve echarse la rigurosa estación encima con las mismas notas que fueron recuerdo trágico el año pasado y que será éste de fatales consecuencias. En los frentes del Sur la guerra no adquiere ese tono mayor de los frentes del Norte y se contenta con animar la guerra con los tiroteos y cañoneos que son como la presentación diaria de ambos contendientes.

En nosotros, la espera de nuevas ofensivas es más bien curiosidad, deseos de saber por dónde se les va a dar el batacazo definitivo, porque la seguridad de la victoria de nuestras tropas no varía porque se cambie el punto de ataque de nuestras tropas. En ellos, en cambio, es zozobra continua, porque tienen en sus ánimos la firmeza avalada por las ininterrumpidas derrotas, de que sea por donde sea la ofensiva, el descalabro ha de ser catastrófico, y quizá de consecuencias irreparables.

Aunque no salga a la luz pública por razones fácilmente comprensibles esa huida a Barcelona del gobierno que se deja gobernar por los más asesinos, ha hecho profunda mella en las ya mezquinas esperanzas del ejército mal llamado popular. Si a esto se añade la incertidumbre que desde la caída del frente Norte se observa en todos los diarios de la zona roja, se tendrá una clara visión del estado de espíritu con que los marxistas esperan el futuro ataque de las huestes de Franco.

En lugar de dedicar sus partes oficiales a albergar argumentos de novelas y aventuras, podían dedicarlos a dar cuenta a sus oyentes y lectores de las bárbaras agresiones que, con la complicidad inícia de sus camaradas de Francia, desde

hace días vienen cometiendo contra ciudades de retaguardia o pueblos indefensos de la España liberada. Toda la morbosidad que corroe sus entrañas la han volcado con la complicidad traidora del gobierno francés, sobre nuestros pueblos y nuestros campos.

Pero esto no les conviene. Precisamente esa ha sido siempre la conducta de todos los gobiernos de frentes, más o menos populares, en todos los actos que jalonan su vida normal y bélica: hacer el crimen y presentarlo luego como cometido por las manos de los que combaten.

Su maniobra está ya declarada al mundo. No importa que contra nosotros se alien todos los frentes populares del mundo. Mejor, mayor será la victoria.

### Perfil del día

*Cualquiera que sea en definitiva el resultado de sus gestiones, hay que reconocer la buena voluntad y el esfuerzo de Mr. Chamberlain, el jefe de Gobierno inglés, por estabilizar la paz del mundo, tan amenazada en nuestros días, mediante un entendimiento con Alemania e Italia.*

*Sus cartas a Mussolini; el viaje de lord Halifax a Alemania; la invitación a von Neurath para que visite Londres, y el proyecto de que esta visita coincida con la de Chautemps y Delbos, son otras tantas muestras del interés de Chamberlain por encalmar la tensión internacional y salvaguardar la paz.*

*Se ha dicho que no habrá guerra mundial mientras Inglaterra no la quiera. No la quiere, ni la querrá Inglaterra, en tanto que Chamberlain esté al frente de su Gobierno. Y como Francia tiene que seguir la política de la Gran Bretaña, el Frente Popular francés, a quien azuza Rusia para lanzarle a una guerra, no tendrá más remedio, frenado por los ministros más responsables que le representan en el Gobierno, que renunciar a su torpe designio.*

*Sin embargo, no se lograrán enteramente los propósitos de Inglaterra hasta que ésta no se distancie de Rusia, la gran enredadora de las cosas internacionales y hasta que no se proponga y consiga que, al menos ciertos ministros franceses, como Blum y Cot, esbirros de la Unión Soviética y aliados de los rojos españoles, desaparezcan del Gobierno de París.*

### Una prueba del desacuerdo entre los dirigentes rojos y su retaguardia

Agencia Faro en el frente de Aragón).

Tenemos hoy en nuestras manos una prueba evidente de las divergencias enormes que existen entre los dirigentes rojos y su retaguardia.

La prueba a que nos referimos nos la ha facilitado un evadido, que nos ha traído un número de "La Vanguardia", de Barcelona, correspondiente al sábado último, en el cual publica un artículo de fondo titulado "Cosecha de rumores". Dice así alguno de los párrafos del sustancioso artículo:

"La coincidencia de una espera en las operaciones militares con una mayor actividad diplomática en el Extranjero y otras perspectivas distintas a las que se ofrecen en los últimos tiempos, ha dado pie para que las imaginaciones se desborden y sean motivo de comentarios las fantasías más extraordinarias. No son únicamente nuestros conciudadanos los que han caído en estos desvarios, propios de estación, más propicios a la exaltación, sin que el mal haya llegado. También ocurre esto en las zonas que fabrican opiniones al otro lado de las fronteras. Pero ya se ha encargado el presidente del Consejo, Negrín, de ponernos los puntos sobre las íes. Para esos ciudadanos que toman el rumor al pie de la letra, decimos: están ustedes diciendo desde hace unos días, con el rumor en vilo, con el aliento contenido, a cada segundo, la noticia bomba, el suceso decisivo que va a cambiar la faz de la vida. Prendidos en esta inquietud, ni trabajan ni comen, ni duermen. No hacen más que hablar; hablar, ahogándose con sus propias palabras, convirtiéndose en vaticinadores de cosas que a fuerza de repetirlas, lle-

gan a tener a sus ojos alucinados sustancia corporal. No se molesten ustedes. No pierdan el tiempo. No se angustien esperando el reloj que ha de dar la hora mágica. No tomen por rartículo de fe los indicios o noticias para darles fuerza y significación que no tienen. No concedan importancia a las coincidencias fortuitas. El deber de la retaguardia es callar, obedecer y confiar en los hombres que han tomado sobre sí la responsabilidad política, bélica y social del porvenir de España."

Hemos considerado de interés hacer llegar a nuestros lectores, como noticia más importante, este artículo en un día que no ha habido novedad en los frentes de Aragón.

En el sector de Villamayor, ayer conquistaron nuestras tropas varias posiciones a los rojos. Estos no dieron hoy señales de vida. Únicamente en el sector de Huesca y Zuera se registraron algunos cañoneos. Nuestra Artillería, con precisión certera, voló un camión rojo cargado de municiones. Desde nuestros puestos de observación se vió cómo el vehículo saltaba a los aires hecho añicos, incluso con milicianos rojos que le conducían.

Se presentaron en nuestras filas dos sargentos y diecisiete milicianos con sus armamentos, y según nuestras noticias, que facilitó el Ejército del Centro, por el frente de Madrid se presentaron trece más.

Como se vé, estos días ha aumentado el número de evadidos, sin duda porque presenten la derrota definitiva, y algunos de ellos se apresuraron a ponerse a las órdenes del Caudillo Franco, bajo los pliegues de la gloriosa bandera de España.—(Faro).

### En el Consejo federal austriaco se da cuenta del reconocimiento del Gobierno Nacional

Viena, 25.—Durante el debate que tuvo lugar el viernes en el Consejo Federal, respecto al presupuesto, se trató de las relaciones de Austria con la España nacional.

El consejero señor Tunder señaló que el Gobierno austriaco ha reconocido al Gobierno del General Franco como el Gobierno de "facto" de España, y expresa sus deseos de que pronto se restablezca la paz en España mediante una victoria de los nacionalistas.

Añadió que Austria siempre se hallará en primera línea junto a aquellos países que combaten al enemigo mundial número uno, que es el bolchevismo.

El Gobierno Nacional, conforme con la visita de la Comisión de Voluntarios

Londres, 25.—Según el "Daily Telegraph", la contestación del General Franco al Comité de la No Intervención, respecto a la retirada de voluntarios extranjeros, fué recibida por el presidente del Comité de la No Intervención, Lord Plymouth, el miércoles.

Afirma el periódico, que el General Franco en su respuesta está de acuerdo en un principio con la propuesta de que se nombre una Comisión especial que se asegure del número de voluntarios extranjeros que están en España, pero formula ciertas reservas.

En el Consejo de ministros del lunes en Francia se examinará el plan Companys sobre "armisticio"

Según el periódico "Daily Mail", en el curso de la reunión que tendrá lugar el lunes próximo, por los ministros franceses, se tratará de la cuestión de España, con referencia a las tentativas recientes hechas en París y Bruselas por el presidente catalán Companys, para lograr la intervención anglo-francesa

### Inauguración de la Exposición del primer "Documento Nacional."

Se celebró en San Sebastián y asisten numerosas personalidades

San Sebastián, 25.—Ayer por la tarde se ha inaugurado en el Círculo Easonense, que estaba magníficamente adornado, la Exposición del Documento Nacional del primer año triunfal. Recibieron a los invitados en nombre de la Delegación, Riviero, subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado, y Entrambasaguas, jefe de Prensa y Propaganda e Información y Propaganda.

Asistieron al acto el gobernador civil, teniente coronel Sempere, secretario provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. Alejandro Gallart, en representación de la Secretaría de Su

Excelencia; señor Goicoechea, alcalde de la ciudad, marqués de Ciadoncha; Víctor de la Serna general Ibañez, Carmen Icaza, Padre Erendonea, Padre Laquibar, en representación del obispo de Vitoria; cónsul de Italia, jefe provincial, marqués de Valdeiglesias; el fiscal de la Audiencia, el delegado de Hacienda y otras autoridades. Las muchachas de Auxilio Social atienden a los donativos y venta de los folletos. A continuación de la visita de las autoridades se abrió al público, que, en gran número, acudió a visitarla quedando admirado del interés y de la belleza de la misma.

# La complicidad de Francia en los últimos bombardeos, demostrada por un periodista francés

## El bombardeo aéreo de Pamplona

### DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

#### ¡Ay, que me han herido!

**21** También yo me creo capaz de contar una anécdota. No hace falta para ello más que un poco de memoria... y otro poco de imaginación...; pues... ¡eal!

Estaba un compañero mío «pelando» una de tantas guardias que, como yo, ha tenido que hacer por las noches en un edificio de la Ciudad Universitaria; y como las horas se hacen más cortas y más agradable el puesto con compañía, mi amigo había llevado una cantimplora de vino, que puso en el quicio de la ventana, desde la cual hacía la vigilancia.

Aquella noche se le «pegaba» bastante el sueño, y casi adormecido estaba, cuando le sobresaltó el estrépito de una bala al explotar (ya saben ustedes que los rojos tiran con bala explosiva) cerca de su cabeza. Tan descuidado le cogió, que creyó había sido herido; además... ¡le corría la sangre por las sienes abajo...!, y empezó a gritar:

—¡Ay, que me han herido...! ¡Viva España...! ¡A mí, camareros...!

Inmediatamente se presentó el cabo de cuarto, indagando el motivo de aquellos gritos y voces.

—Pero, ¿dónde te han herido? —le preguntó.

—No sé...; tengo la cabeza ensangrentada... ¡Me han matado!

—A ver —dijo el cabo, mirándole la cabeza—. Pero... ¡esto es vino y no sangre! Fíjese entonces en la cantimplora que aún «sangraba» gotas por el agujero que había hecho la bala, y comprendiendo en seguida todo lo sucedido, amonestó a mi amigo y le arrestó a hacer dos horas más de parapeto por haber armado aquel escándalo.

GUZMÁN VIGURI SAEZ

Primer batallón de Bailén núm. 24. Sección morteros

#### El destino de Juanito

**22** Eran 15 días antes de Nochebuena, el capitán de la compañía había comprado 44 ovejas para que celebraran sus soldados esa noche; como el ganado paseaba hambre en las chabolas, el capitán pidió un voluntario para guardar el ganado hasta dicho día.

Juanito se presentó. ¿Mi capitán?, estoy enterado que hace falta un soldado para guardar el ganado hasta Navidad, y... quisiera ser yo el guardián; el capitán aceptó. Sí.

Al día siguiente Juanito salió con sus 44 ovejas y en un pequeño descuido, se le marcharon algunas a la vía férrea; en aquel momento pasó el tren y le mató cuatro.

Cuando regresó Juanito al punto de partida, el capitán, ya estaba enterado de lo ocurrido y le quitó a Juanito el destino, entonces Juanito, llorando, le dijo: ¿mi capitán?, no creo tenga derecho a esto pues el tren venía de frente, si viene atravesado no deja una.

FRANCISCO MORENO BRAVO

Guardia civil en la 12 compañía expedicionaria

#### ¿Estrellitas?... ¡sí, sí...!

**23** Fué en una carga. Decayendo el combate, nuestro jefe, nuevo Eola, desencadenó el huracán de la Caballería. Siguiendo el borde de una carretera, marchábamos unos cuantos jinetes de España en busca del enemigo para aniquilarlo. De pronto, uno ve un rojo parapetado en la cuneta y como una flecha, sable en mano y a galope, marcha en su busca. El rojo le apunta con el fusil; suena un tiro, cae el caballo, muerto, y queda el jinete en el suelo, conmocionado, mientras que sus compañeros le ajustan las cuentas al rojo, que resultó ser un capitán.

Terminada la carga, se hablaba en una tertulia de las bajas hechas al enemigo, y al oír hablar de un capitán, el «caído» pregunta:

—¿Dónde fué lo del capitán?

—¡Mira éste! —contesta uno—. Y añade: Fué el que mató tu caballo.

—¿Aquél?

—Aquél. ¿No viste las estrellitas en la bocamanga?

—¿Las estrellitas...? ¡Sí, sí...! ¡Ya lo creo que las ví; pero no en la bocamanga!

ALFONSO RUIZ DE AGUIRRE

Alférez de Caballería. Agregado al 7.º batallón del regimiento Infantería La Victoria núm. 28

Poseemos del mismo la versión oficial roja. Se ha publicado en la Prensa de la zona pendiente de ocupación, en los siguientes términos:

«Bombardeo de objetivos militares en Pamplona.

«Por la circunstancia de utilizar la ciudad de Pamplona el enemigo como una de las bases de sus operaciones próximas, habiendo concentrado allí tropas muy numerosas y mucho material de guerra, diez aviones leales realizaron hoy una incursión sobre aquella capital, bombardeando con gran éxito algunos objetivos militares de la misma».

Falsedad absoluta. Pamplona es una ciudad abierta, distante de los frentes y los objetivos del bombardeo no fueron otros que las edificaciones civiles. Ni un solo objetivo militar fué perseguido con este bombardeo que ha ocasionado un centenar de víctimas. No nos dice la prensa sindical cuál ha sido la ruta seguida por los aviones rojos. Es sabida. Han violado el territorio francés. Se conoce datos, detalles precisos, testimonios fidedignos. Entre éstos, destaca uno de singular importancia. H. de Vilmorin se encontraba en Pamplona, en función periodística, como cronista de «Le Jour». Fué testigo presencial del hecho vandálico. Y ha teleografiado «desde Hendaya» a su periódico una crónica que se publica hoy titulada: «Yo he visto bombardear Pamplona». Copiamos.

«Hendaya, 14 noviembre.— Para los que se nieguen aún a creer que los aviones rojos que vinieron hace tres días a bombardear Pamplona, han sobrevolado territorio francés, yo he de precisar los acontecimientos de los que fué testigo, desde los minutos que precedieron al raid hasta la realización de esta agresión salvaje.

«El 11 de noviembre, hallándome yo en Pamplona con algunos jefes navarros, una llamada telefónica desde Ochagavía me advirtió a las 13,30 la aparición de diez aviones que acababan de sobrevolar la frontera, entrando en territorio español. «Nadie» quiso creerlo.

«En primer término porque tal suposición parecía ridícula, ya que las escuadrillas de Pau debían guardar la frontera: «además porque Pamplona no ofrece

interés alguno ni estratégico ni militar».

«No obstante, las sirenas dieron el alerta a los habitantes que se trasladaron a los refugios y que, transcurrido un cuarto de hora de espera, durante el que nada ocurrió, reaparecieron uno a uno y reemprendieron su diario paseo por la Plaza del Castillo.

«De pronto los brazos se tendieron hacia el cielo absolutamente claro, indicando puntos que iban agrandándose y acercándose, y a medida que la multitud alocada intentaba refugiarse de nuevo, dos bombas cayeron, las primeras, en el centro de la ciudad, después otras dos sobre los barrios pobres de los alrededores. «Cien personas muertas o heridas yacían en tierra: no combatientes, mujeres, niños».

«Nadie ha comprendido los motivos de este raid, nadie ha comprendido tampoco la actitud del Gobierno francés.

«Y yo agrego, para el caso de que alguna duda subsistiera, la declaración que nos hizo un alto funcionario de la frontera francesa:

«—El paso me fué señalado, a las 13'15, por encima de Tarbes, a las 13'30 sobre Saint-Jean-Pied-de-Port. Yo dí el alerta a la aviación de Pau que debió partir en patrullas en seguida».

«Nuestros amigos españoles nos juzgan con severidad; esperan ahora las relaciones del Gobierno francés.»

Cierta prensa de París, la misma que desfigura el carácter esfrictamente militar de los bombardeos nacionales y que los comenta tralucientemente, queda ahora silenciosa. Ni reacciones humanas, ni un intento de justificación de lo que no puede tenerla.

La prensa española comenta el hecho y sus circunstancias con la extensión y la amargura que son del caso. Hay una queja en ella. La queja ante el hecho de que en Francia, elementos arrastrados por simpatías inexplicables, por partidismos llevados al extremo, perturben la neutralidad serena a la que aspira el pueblo francés, en el cual cada día aumenta la comprensión de la España de Franco, la simpatía por su gesta en defensa de los intereses comunes de la Civilización de Occidente.

## El general Moscardó miembro de la noble Orden de la Real Maestranza de Caballería de Zaragoza, por su heroico comportamiento al frente de la defensa del Alcázar

Zaragoza, 26.—Entre los numerosos actos que a diario se celebran en la ciudad figuró la ceremonia de nombrar al general Moscardó, Caballero de la Real Maestranza de Caballería de Zaragoza.

El general jefe del quinto Cuerpo de Ejército tiene bien merecido este honor de figurar en la institución de la nobleza aragonesa, por su comportamiento en el Alcázar.

Ilustres personalidades del Ejército y de la provincia asistieron al acto, pronunciando discursos el barón de San Vicente y el general Moscardó, agradeciendo el honor que se le dispensaba.

### Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres

ARRABAL, 31 - TOLEDO

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDRA

Servicio especial para Banquetes y Carta  
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

### Fotógrafo

Oficial fotógrafo se precisa en la acreditada Fotografía de

ABELARDO LINARES

COMERCIO, 56. — TOLEDO

Inmejorables condiciones de sueldo  
También aprendizaje adelantado o ayudante

### Los rojos fabrican más billetes y su peseta baja

París, 25.—La baja que ha experimentado la peseta marxista se atribuye, en los medios financieros, al hecho de que el día 2 han pasado la frontera dos vagones cargados de billetes de 25 y 50 pesetas, fabricados en Inglaterra.

La peseta roja no había señalado hasta ahora un descenso tan pronunciado, pues mientras la moneda nacional está a 1'75 francos, la marxista se cotizaba últimamente a 0'39 francos.

EL ALCAZAR  
diario del frente

### Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO  
Y DE INCENDIOS, DE ROBO,  
SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

EXTRANJERO

# Lord Halifax invita a un viaje a Londres al ministro alemán de Relaciones exteriores

Invitación a Von Neurath

Berlín, 25.—Lord Halifax ha invitado al ministro alemán de Relaciones Exteriores, Barón Von Neurath a que acuda a Londres para entablar conversaciones con el Gobierno británico, y estudiar detenidamente los numerosos y vastos problemas que afectan a los intereses comunes de Alemania y la Gran Bretaña. El Barón Von Neurath ha aceptado en principio la invitación.

El Gobierno alemán acepta la invitación

Berlín, 25.—La invitación que ha dirigido el Lord Presidente del Consejo de Estado británico, Lord Halifax al Barón Von Neurath para que visite Londres, oficialmente, y celebre conversaciones políticas con miembros del Gobierno británico sobre problemas de interés vital para Alemania y la Gran Bretaña, ha sido virtualmente aceptada por el Gobierno del Reich.

Todavía no se precisa la fecha en que el ministro alemán de Relaciones Exteriores marchará a Londres, aunque se supone que no ha de ser antes de Navidades, por necesitar éste una amplia preparación sobre los importantísimos temas que han de ser tratados y discutidos en estas futuras conversaciones anglo alemanas.

Según parece, el problema de las reivindicaciones coloniales alemanas y la constitución de un nuevo Locarno serán temas preferidos en las próximas conversaciones de Londres. La neutralidad de Bélgica, garantizada por las demás potencias, ha de ser también una de las cuestiones que se discutan.

El reingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones, no parece probable sea objeto de negociación en Londres, pues es bien sabido que Alemania no ingresará en la Liga ginebrina mientras rijan los actuales estatutos y reglamentos.

## Se descubre en Noruega una importante falsificación de moneda

Estokolmo, 25.—Comunican de Oslo haberse descubierto en Noruega un asunto de falsificación de moneda de gran importancia.

En gran número de Bancos han quedado intervenidas por las autoridades monedas falsas por valor de gran número de cientos de miles de coronas perfectamente imitadas.

A pesar de las enérgicas pesquisas efectuadas, hasta la fecha no se ha logrado descubrir ninguna pista de los autores de la falsificación.

Una parte aproximadamente de medio millón de coronas han sido puestas en circulación, por un total en monedas de plata de doce mil millones.

Protestas callejeras

Belgrado, 25.—Las paredes de la capital aparecieron cubiertas de carteles invitando a la población a boicotear las mercancías extranje-

ras, dando origen a varias manifestaciones que fueron disueltas por la policía. La protesta ha sido provocada por la puesta en venta por parte de unos comerciantes judíos, de calzados procedentes de Checoslovaquia. En los círculos responsables el incidente produjo alguna inquietud, ya que viene a demostrar la total ineficacia de la política de la Pequeña Entente patrocinada por Checoslovaquia, la que además de pretender asegurarse el apoyo militar de Yugoslavia para su política, al servicio de los Soviets, intenta explotar la economía yugoeslava.—(Spes.)

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES

Libertad, 16

CADIZ

## El comercio italiano

Washington, 25.—El departamento americano de Comercio publica en su Boletín Oficial el informe de los agregados comerciales de los Estados Unidos en Roma. Los agregados conceden especial importancia a la industria y comercio italiano que cada día se supera a sí mismo estimulado por el plan de autarquía del Gobierno fascista. La exportación de metales ha tenido un nuevo impulso, lo mismo que la producción de acero. Las fábricas Fiat han aumentado su venta en un 43 por ciento en el último trimestre. La industria naval es hoy una de las más eficaces del mundo y la industria textil progresa constantemente.

El informe termina diciendo que la industria italiana mejora cada día, lo mismo que la situación económica y el problema de la ocupación obrera.

## García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros  
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.261  
Almacenes de Ferretería  
San Isidro, 3.—Teléfono 25.001  
Despacho al por menor  
Plaza del Pan, 4  
SEVILLA

## NOTA INTERNACIONAL

les, demócratas y católicos, cuya presidencia recae en él. Por primera vez, después de un siglo, no ocupa la presidencia un jefe de tendencias católicas; bien es verdad que los Ministerios entregados a su confianza son de no poca importancia: Justicia, Economía y Agricultura.

Sin embargo, nos parece que el nuevo Gobierno va a tener muchas dificultades para la labor que quiera desarrollar. En cuanto a las relaciones con los demás países, no sabemos a dónde le puede llevar la dirección de Spaak socialista, que quizá se verá obligado a seguir a alguna mano que quiera tener una nueva presa en la nación belga.

Más de un mes ha tardado en resolverse la crisis, y quizá sólo esté aparentemente resuelta. Bélgica necesita una política que la levante a la altura que debe estar una nación que antes era grande y que hoy una política mediana y de pocos vuelos la hecho descender.

## El derrumbamiento del prestigio ruso

### Continúan las victorias japonesas

Bucarest, 25.—Un periódico de esta capital publica un artículo dedicado a comentar el derrumbamiento del prestigio ruso. El Gobierno de Moscú había logrado inducir a Francia a la conclusión del pacto franco soviético, esgrimiendo el argumento de la potencia y eficacia del Ejército rojo, para amenazar a Alemania. Con el fusilamiento del mariscal Toukatchewsky, con el cual el Estado Mayor francés había tomado acuerdos muy importantes, la confianza francesa en la alianza rusa sufrió un rudo golpe. Ahora el aislamiento de Rusia en el Comité de Londres demuestra que tampoco Inglaterra atribuye mucha importancia a Rusia, lo que se explica con el hecho de la inactividad rusa en el Extremo Oriente. Los soviets atronaron durante años, al mundo con sus amenazas contra el Japón en el caso de la invasión de China y, sin embargo, no se atreve a movilizar su Ejército, dejando suponer que ya no está seguro del mismo.—(Spes.)

presión sobre Chang Kai Shek, para impedir que el general chino entable negociaciones de paz con los japoneses.

Consternación en Moscú

Berlín, 25.—Las derrotas constantes que están sufriendo las fuerzas chinas y el avance de los ejércitos japoneses ha producido consternación en los centros directivos de Moscú, en los que se muestra cierto pesimismo sobre el resultado de la campaña.

El gobierno tiene acordado enviar, como persona de confianza, a Vladivostok, acompañado de diversas personalidades de la confianza del gobierno soviético, so pretexto de efectuar un viaje de inspección a Siberia, pero con el propósito real de entrevistarse con representantes del ejército chino y estudiar los medios de detener la ofensiva japonesa.—DNB.

Se arroja una carta sobre Nanking

Shanghai, 25.—La prensa de hoy publica la noticia de que un avión de las escuadrillas que atacan Nanking ha lanzado una carta sobre esta capital, firmada por el comandante y el jefe de las tropas niponas, general Matsui dirigida al general chino Chiang Kai She invitándole a cesar su resistencia.

Nada se ha publicado sobre el contenido de la carta, aunque parece ser que tiene un carácter personal y secreto, y se desconoce si la carta ha llegado a su destino.

Avanzan los nipones y retroceden los chinos

Tokio, 25.—Comunican del frente japonés que el grueso de las fuerzas niponas ha alcanzado las posiciones chinas situadas entre Sui Chau y Wu Sih, al sur del río Yang Tsee, y que se encuentran cerca de Giang Yin.

Parece que el mando chino ha recibido un ejército de 700.000 hombres como refuerzo para defender la capital de Nankin.

Se afirma, igualmente, que los soviets han hecho

BOCADILLOS DIARIOS  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## Offenbach arma una flota

Piel de tiburón en la Feria de Leipzig de Primavera de 1938

Berlín, 25.—Con la participación de una gran fábrica de artículos de piel de Offenbach acaba de ser fundada en Hamburgo la «Sociedad experimental para la pesca del tiburón y de la alta mar» (Versuchsgesellschaft für Haifisch- und Hochseefang), con un capital de 200.000 reichsmark. El motivo de esta nueva fundación ha sido el gran éxito obtenido con las pieles de tiburón que Offenbach ha lanzado hasta ahora al mercado. Por la belleza de su aspecto y por la suavidad al tacto del material, la piel de tiburón se ha hecho, en efecto, esilmadísima en poco tiempo, introduciéndose con gran rapidez en el mercado internacional. Los bolsos de esta clase de piel se han convertido ya en modelos estandarizados, sin los que ya no pueden imaginarse las colecciones de moda de las principales fábricas de bolsos de Offenbach. Y ahora,

luego que la industria del calzado se interesa también tanto por la piel de tiburón, porque se ha demostrado que estas nuevas clases de piel son de extraordinaria resistencia y durabilidad, se ha puesto de relieve que es necesario aumentar la producción alemana. La Sociedad que acaba de fundarse dispone ya de un buque matriz y una flota de cuatro pesqueros de tiburón, que se están transformando actualmente en un astillero con objeto de acomodarlos a su nueva finalidad, y que a fines de año han de estar ya a punto de hacerse a la mar.

Una vez que la oferta de las últimas Ferias de Leipzig ha estado ya, por numerosos conceptos, bajo el signo de la piel del tiburón, es de esperar que la próxima Feria de Leipzig de Primavera de 1938 (del 6 al 14 de marzo) acuse toda vía un predominio mayor. (O. R.)

Ha publicado en «ABC» un precioso artículo nuestro ilustre colaborador Cortines Murube, titulado «Elogio de la paz única», en el que copia unas palabras del cristianísimo y clásico D. Francisco de Quevedo, que van revestidas, según el articulista, «de con vincente hermosura de imágenes y argumentos para la meditación y nos sirven de estupenda lección de firme serenidad contra el falso pacifismo».

«Tan apetecible es la paz, nos dice el autor de la «Política de Cristo...» que, siendo tan detestable la guerra, se debe hacer por adquirir paz en la Religión y en la conciencia y en la libertad justificada de la Patria.» La Religión, pues, la paz de la conciencia y el honor bien entendido de la Patria, son bienes tan grandes que compensan todas las calamidades que consigo traen las guerras.

Habla después de la paz de Cristo y la paz de Judas. En el choque de tendencias y apellidos que traemos y nos acompañamos a este mundo, será necesario siempre que la paz de uno se consiga con la derrota del otro. La paz de Cristo consistirá en la adaptación a las doctrinas de Cristo, sujetando con mano dura a cuanto quiera perturbarla. La paz de Judas ha de llevar consigo el menosprecio y olvido de las doctrinas de Cristo. Si hay esas dos clases de paz, necesariamente han de excluirse la una a la otra.

Ahora bien; la paz presupon el orden; pues consiste en la «tranquilidad del orden». Y como no hay orden posible donde la Religión, la Iglesia, la conciencia no tenga el primer lugar, como bienes de orden superior y eterno, a ésta es a la que el articulista llama, y con mucha razón, «paz única». Cualquiera otra, como basada en la subversión del orden, será paz y quietud violenta, tiránica, como lo sería la quietud del fuego, impedido de subir a lo alto, o del aceite mantenido debajo del agua.

Por aquí se podrá ver lo que significa eso del programa de la nueva España: «libertad de la conciencia cristiana». Sin ella no podría haber paz, aunque todo estuviera en paz. No se nos puede ofrecer tesoro más rico que el que en ella se nos ofrece. Los imperios tiránicos y verdaderamente bárbaros fué lo primero con que tropezaron. Como no hay más paz que la de Cristo, y la de Judas y la de Cristo les venía muy ancha, optaron por perseguir y tiranizar la religión, las conciencias y destruir así toda posibilidad de verdadera paz. Ahora que ya se ve por la Historia que Cristo ayer, hoy y mañana.

¡Gocemos en la esperanza de ese bien inmenso que se nos ofrece para el día que ya está implantado del todo la única paz, y repitamos con el autor del artículo «la frase única que se aprende leyendo la Doctrina Tradicional: ¡A la paz de EL ALCAZAR Dios!»

Café y Restaurant Pedraza  
Todo confort  
Prado, 11.— Talavera de la Reina

Almacén de Coloniales  
de  
MARIO TORAN  
SIXTO RAMON PARRO, NUM, 7.  
TOLEDO  
Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 25

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión .....	711,8
Temperatura máxima...	16,2
Idem mínima.....	9,8
Humedad %.....	72
Viento.....	SS-W
Lluvia (litros por metro cuad. ....)	0,7

DEL AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Preside el alcalde señor Aguirre, y asisten los concejales señores Manso, Rodríguez y Jiménez.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, es leído el informe de la Comisión de Hacienda en la instancia del señor secretario del Juzgado Municipal, interesando aumento de consignación para atenciones de aquella dependencia; y de acuerdo con el informe es de negada la petición.

Es aprobada el acta levantada por la Comisión Municipal de Abastos, con motivo de la clausura del almacén municipal.

Es acordado pase a la Comisión de Hacienda la instancia de la Guardia Municipal, en solicitud de mejoras económicas.

Es concedida a un funcionario la prórroga de excedencia.

La Comisión aprueba las facturas que presenta Intervención, que hacen un total de 373,85 pesetas; la distribución de fondos del próximo mes, y dáse por enterada del extracto de acuerdos del mes anterior.

No habiendo correspondencia, se levanta la sesión.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha organizado un Cursillo de Conferencias de defensa de Anti Gás, que comenzarán en el día de hoy y seguirán en los sucesivos, a las siete de su tarde en la sala de Concilios del Palacio Arzobispal, cuyos temas de los conferenciantes son los siguientes:

1.º Historia de la Guerra Química y generalidades sobre gases.—Comandante de Artillería. Don Eduardo Pinilla.

2.º Agresivos Químicos, sección fisiológica y detección.—Teniente G. Q. Don Germán Escribano Ortega.

3.º Protección contra vesicantes y tratamiento de gaseados.—Teniente G. Q. Don Rafael Figueroa.

4.º Medios de agresión. Familias e incendiarios.—Teniente G. Q. Don Miguel Bangreo.

5.º Protección individual e historia de la máscara.—Teniente G. Q. Don Germán Escribano Ortega.

6.º Protección colectiva y de población civil.—Capitán de Artillería, Don Luis Chacón.

Se pone en conocimiento de todas aquellas personas que les interesen estos cursillos, pueden asistir a las citadas conferencias.

Se ordena a todos los falangistas de 2.ª línea, asistan a las conferencias que darán comienzo hoy día 25 a las siete de la tarde, y continuarán los días sucesivos, en el salón de Concilios del Palacio Arzobispal, sobre defensas Anti Gás.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.—Toledo noviembre 1.937.—Segundo Año Triunfal.—El Jefe Local.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

ENTREGANDO

un libro para los soldados heridos harás un acto más de buen español.

Gobierno Militar de Toledo

Relación de las multas impuestas durante la segunda decena del mes de la fecha, con expresión de la sanción corregida y cuantía de la misma.

Por carecer de salvoconducto

Pascuala Velasco Carrinches, 5 pesetas; Emilia Díaz Díaz 5; Victoria Rosa Díaz, 5; Isabel Rosales Leira, 5; Aurora Lamas Lamas, 5; María Teresa Gabino, 5; Anselma Rodríguez García, 5; Basilia López Calvo, 5; Antonia Gómez Agüero, 5; Vicente Peces Caballero, 5; Miguel Díaz Ramírez, 5; Fernando Numne Arus, 5; Ricarda Gallardo Carrasquilla, 5; Nicolás Castillo, 5; Juliana González Sánchez, 5.

Jacinto Gómez Martín, 5 pesetas; Vicente González Sánchez, 5; Pilar Vallota, 5; Agustín B. Maroto Sancho, 5; Valentina Almorox Vila, 5; Josefa Pérez Díaz, 5; Eusebia Santos Gamonal, 5; Felipa Morón Ruiz, 5.

Por carecer de carnet

Remedios Ramírez, 5 pesetas; Victoria Martín Díaz, 5; Justo Agudo Merino, 5; Pedro Sánchez López, 5; Juan de Dios Cicuéndez Heras, 5; María de la Cruz Lumberras, 5; Rita Figueroa Aparicio, 5; Francisca Isabel Sánchez 5; Esperanza Romojaro Salvanés, 5; Victoria Pérez Rodríguez, 5; Juana López Díaz, 5.

Viajar sin salvoconducto

Blanca Rodríguez Rodríguez, 10 pesetas; Justa Vivar García, 10; Antonia Martín González, 10; Vicenta Quesada Pavón, 10; Maximiliano Fernández Fernández, 10; Joaquín Apuacarenas Felipe, 10; Tomasa Duro Brasal, 10.

Por indocumentadas

Marta Croisonts Moix, 10 pesetas.

Por carecer de salvoconducto

Rufino Aguado Ocaña, de Borox, 5 pesetas; Hilario Ramos Magán, de ídem, 5; Andrea Quintana Ri

vas, de ídem, 5; Margarita Castro Gutiérrez, de ídem 5; Anselmo Moreno García, 5; Angelita Blanco Martínez, 5; Manuel Novilo Ruiz, de ídem, 5; Miguel García Blanco, de ídem, 5.

Por no dar los tickets

Ernesto Galán Ugena, de Borox, 100 pesetas; Pablo Mateos Mateos, de ídem, 75; Nicolás García Hernández, de Yuncos, 50.

Por elevar el precio del vino

Matías Pozos Ocaña, de Borox, 50 pesetas; Hipólito de Pablo Rodríguez, de ídem, 50; Julian Sánchez Vilalta, ídem, 50; Marcelino Carnicero, de ídem, 50; Hipólito Huertas Mateos, de ídem, 50; Pedro Mateos Hervás, de ídem, 50; Germán Mateos Moral, de ídem, 50; Florentino Aguado Ugena, de ídem, 25 pesetas.

Por no cerrar el establecimiento a la hora prevenida

Nicolás García Hernández, de Yuncos 25 pesetas.

Por llegar después de la hora ordenada a prestar servicios

Julián Aguado López, de Yuncos 25 pesetas; Deogracias Aguado López, de ídem 25; Marcelino Aguado Rojas, ídem 25.

Por no llevar luz en la población y carretera de noche

Señores Moreno Hermanos, 100 pesetas.

Elevación injustificada de precios

Pedro Martín Arce (reincidente), 1.000 pesetas.

Suma total: 2.195.00 pesetas.

Ingresado en el Banco de España por multas impuestas por la Delegación de Orden Público (segunda decena), 2.195 pesetas.

Toledo, noviembre 1937. — Segundo Año Triunfal.

Aclaración

En esta misma relación de multas, publicada ayer por vez primera, aparecía por errata de imprenta un industrial de Toledo con la multa de 100 pesetas en vez de 1.000. En la reproducción que hoy hacemos de la lista que da corregido el involuntario error.

Delegación de Hacienda

Señalamientos de pagos para hoy Don Teófilo Canales Pascual. Don Angel de Diego Rubiños. Don Alejandro Abejón Rosell. Don José Calvo García del Moral. Don Manuel Guadalupe García-Alejo. D. Francisco González Rojas. Don Juan Díaz Carmona. D. José del Alcázar Leal. D. Roberto Irigoyen Díaz.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 y 6 30

La película Metro.

Mi novia está a bordo por Robert Jonng

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 y 6.30

La marcha de Raconzy

Sección Religiosa

DIA 26

Santos: Silvestre, Pedro, Marcelo, Conrado, Leonardo y Delfina. La misa es en honor de San Silvestre, abad. Rito doble. Ornamenjos blancos. Misa «Ora justit...» del Común de abad. Oración primera propia, segunda de San Pedro, obispo y mártir.

SAN SILVESTRE

Había nacido en Osimo; su preciosa inteligencia hizo que los canónigos de su ciudad le concedieran un puesto en la misma Catedral.

En los funerales de un hombre ilustre y de su familia, ante la vista del horrible cadáver, oyó la voz de Dios que le llamaba a la soledad.

Retiróse al monte Fano y fundó una iglesia en honor de San Benito, quien en una aparición le amonestó para que fundara una Orden, cuyo hábito y regla fué señalada por el mismo San Benito.

Murió San Silvestre a la edad de ochenta años, en el 1267.

CULTOS

Iglesia de Padres Carmelitas Descalzos

Mañana dará comienzo el triduo solemnisimo que a su Madre la Santísima Virgen del Carmen, protectora del Purgatorio dedica la semana devota con el siguiente programa:

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión, armonizada en el altar de la Santísima Virgen.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Salve popular y responso cantado en sufragio de los cofrades fallecidos.

El domingo último día de triduo, se celebrarán por la tarde los cultos mensuales.

Predica el R. P. Valentín de San José, Vicario Provincial.

Horario de misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Santo Tomás, a las ocho, nueve y doce.

Hospital de sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ureula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de san Ildefonso, a las diez.

En la Parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.

Fusiles especiales para "Flechas y Pelayos"

INDUSTRIAS "BEROA"

DE

LUIS ARRUE GALDOS

ARECHAVALTA (Guipúzcoa)

Fábrica de Aluminio, especializada en platos, vasos, cantimploras, ollas, lecheras, etcétera, etcétera, para el Ejército y Milicias

BATERIAS DE COCINA EN ALUMINIO PURO

Cafeteras Exprés «CAFEMO» - - - - Aparatos Eléctricos

Fundición y laminación de aluminio y otros metales - - - -

MODELOS ESPECIALES FABRICADOS CON HERRAJE DE ALUMINIO

Y CERROJO MOVIBLE CON EXPULSOR

Consulten precios para cantidades al fabricante

Información general

# El 'Aguinaldo Pro Combatientes,' lo organizarán los Ayuntamientos

## Texto íntegro de la disposición de la Junta Técnica del Estado

### Se afirma que el nuevo Gobierno rojo lo presidirá Portela Valladares

Barcelona, 25.—Se insiste en que el Gobierno rojo está en trance de dimisión y que hay el propósito de sustituirlo por otro Gobierno presidido por Portela Valladares y del que formasen parte Miguel Mañra y Felipe Sánchez Román. Sin duda, la intención es constituir un Gobierno de apariencia moderada, apto para gestionar un armisticio.

### Una reunión extraordinaria del Gobierno rojo, que duró varias horas

Barcelona, 25.—Ayer el Gobierno rojo celebró una reunión extraordinaria, que duró algunas horas, terminando a la una de la madrugada. Los comisarios bolchevistas que forman ese llamado Gobierno se excusaron de manifestar a la salida lo que habían tratado en la reunión, diciendo únicamente que se ocuparon de cuestiones relacionadas con la guerra.

### Se prevé la adhesión de Budapest al pacto anticomunista

Nueva York, 25.—«Herald Tribune» comentando el aumento de la confianza alemana en el Sur y este de Europa, prevé la adhesión de Budapest al pacto antikominternitalo-alemán japonés. Lshungares, termina diciendo el periódico, no puede seguir otro camino.—(Faro).

### Las relaciones germanas húngaras

En la estancia del Presidente húngaro se tratará de cuestiones de política general

Berlín, 25.—El Subsecretario de Agricultura, Von Marshall y el Presidente de Consejo húngaro, M. Patsky, continúan en Berlín.

La llegada de Patsky, deja suponer que se va a tratar en Berlín, entre los dirigentes húngaros y alemanes, el problema minero.

En cuanto a las conversaciones húngaro-alemanas sobre política general, parece ser que se referirán a las relaciones de Hungría con la Petit Entente y de la política anticomunista seguida tanto por Alemania como por Hungría.—(Faro).

### En Gijón son recuperados valores por varios millones de pesetas

Gijón, 25.—Los agentes de la Delegación de Orden público continúan sus investigaciones para descubrir responsables y recuperar valores y objetos robados. Entre otros valores de importancia, han sido recuperados una caja de caudales y un talonario de cuenta corriente por un importe de cuatro millones de pesetas.

Salamanca, 25.—Con objeto de evitar confusiones y conseguir una mayor eficacia, en beneficio de nuestros valientes combatientes, con motivo del recuerdo que en la próxima y tradicional fiesta de Navidad les han de dedicar todos los verdaderos españoles, espiritualmente unidos con ellos en esta santa cruzada de la redención de España, vengo en disponer lo siguiente:

1.º Por todos y cada uno de los Ayuntamientos liberados, se abrirá a partir de esta fecha, con el título «Pro Aguinaldo del Combatiente», una suscripción nacional que tendrá por única finalidad la recaudación de toda clase de donativos con destino a los combatientes que luchan en los frentes de combate y a los heridos y enfermos que se encuentran hospitalizados.

2.º Esta suscripción tendrá carácter voluntario, pudiendo contribuir a ella todas las edades y particulares, no sólo con sus aportaciones personales, sino también con los demás medios de recaudación que sus iniciativas les sugieran, siempre que éstas sean autorizadas previamente por el Ayuntamiento respectivo.

3.º Diariamente se expondrán al público las listas de suscripción en los respectivos Ayuntamientos hasta el día 15 del mes de diciembre, en que finalizará el período de recaudación. Pasada esta fecha, se remitirán dichas listas, debidamente autorizadas, a los Gobiernos civiles respectivos, los que las conservarán a disposición de este Gobierno General.

4.º Donativos en metálico. La recaudación en metálico hecha por los Ayuntamientos, únicos autorizados para ello, será entregada, al finalizar el plazo, en los Gobiernos civiles respectivos, los que a su vez enviarán las sumas recaudadas en la provincia a la cuenta corriente abierta en la sucursal de Banco de España en Valladolid, bajo el título de «Pro aguinaldo del combatiente» debiendo estar hechos los ingresos antes del día 22 del próximo mes de diciembre.

5.º Donativos en especies. Los Ayuntamientos depositarán en los locales que los Gobiernos civiles designen los donativos de esta índole, los que se pondrán a disposición de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, que con sus organizaciones procederá a un equitativo reparto entre los Cuerpos del Ejército de operaciones, hospitales y demás servicios militares.

6.º Para la publicidad de la presente orden, como de las cantidades recaudadas, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda dará las disposiciones pertinentes.

### Cine sonoro para los heridos hospitalizados en San Sebastián

San Sebastián, 25.—Con asistencia de las autoridades militares y civiles y numerosos soldados heridos, se ha inaugurado en el hospital del general Mola, un cine sonoro para los heridos hospitalizados. Este servicio ha sido organizado por Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Segunda línea.

### Más de 300 anarquistas fueron fusilados en Barcelona

San Juan de Luz, 25.—Informes de Barcelona aseguran que el número de anarquistas fusilados en aquella población por orden del Gobierno rojo, durante la fuerte represión realizada excede de 3.000.

## Un peligro de la correspondencia con la zona roja

Nos acaban de enviar esta advertencia que conviene difundir para conocimiento de quienes con el muy comprensible deseo de tener noticias de sus parientes, acuden a la mediación de gentes sin solvencia ni escrúpulos:

«Perpignan.—Es frecuente el envío de cartas, por parte de los soldados que luchan en nuestras filas, a varios consignatarios de Le Porthus, a fin de que por ellos sean reexpedidas a sus familias, residentes en zona roja. Este procedimiento es sumamente peligroso, pues muchos de esos consignatarios entregan la correspondencia que se les confía a los sicarios rojos que hacen su servicio en la frontera. Recientemente, la casa Batlle hizo entrega de 25 cartas; y un comerciante español instalado en Francia, de nombre AGUSTIN BERDAGUER, entregó otras cinco. Las casas LLOVERAS, GUANTER, CASADEMONT, etc., hacen lo mismo con cuanta correspondencia de esta clase reciben, mientras aseguran hipócritamente y con criminales fines a los que han podido evadirse de la zona roja y pasan por Le Porthus, que ellos pueden ser intermediarios para recibir noticias de sus parientes que han quedado en la España aún no liberada.»

Se recomienda a los que tienen familia en la zona bolchevique que se dirijan a la Cruz Roja Española para enviar y requerir noticias. Este organismo pone en cuantos servicios le están encomendados, el mayor celo, discreción y premura.

## M. Eden contesta varias sugerencias en la Cámara de los Comunes

Londres, 25.—El diputado conservador Bayner, preguntó ayer al Gobierno, si éste, que siempre trabaja con un fortalecimiento del sistema colectivo, haría gestiones en Ginebra para que se tengan en cuenta también las propuestas de la España Nacional. El señor Eden contestó que ignora cuál sería el camino que seguiría el Gobierno a tal efecto.

A una pregunta del diputado comunista Noel Baker, de si Eden conocía el comunicado oficial del Gobierno Nacional español, en el que se interpretan el agente como un reconocimiento de la Soberanía, declaró el ministro de Negocios Extranjeros, que en efecto, conocía dicho comunicado, pero que él no ha encontrado ningún párrafo que pueda ser interpretado, si el convenio tuviera tal carácter de reconocimiento. Poel Baker preguntó entonces si esto podía interpretarse en el sentido de que el Gobierno británico no aceptaba a su vez otra interpretación, a lo que Eden contestó en sentido afirmativo.

### El por qué los estados sur-americanos no han reconocido ya a la España nacional

París, 25.—Un diplomático de la América del Sur ha hecho declaraciones acerca de la actitud de los estados hispano-americanos en cuanto al reconocimiento del General Franco.

La posición abstencionista actual de los estados americanos, no significa que no estén conformes con la actitud de los nacionalistas, como se demostró en Ginebra cuando se trató de la reelección de España para el consejo, cuya votación fué decidida por los países de Hispanoamérica. Lo que ocurre, se debe, en parte, a que muchas naciones de América están en importantes relaciones con grandes potencias, que emplean su dominio económico como instrumento para evitar que aquellos países se expresen libremente en el concierto de las naciones.

No se piden por ahora tomar ciertas medidas, que significarían incurrir en represalias. La mayoría de los estados de América del Sur también tienen la voluntad de reconocer a Franco, y no esperan sino la oportunidad para hacerlo.

### Las negociaciones polacas con la España nacional

Varsovia, 25.—Continúan las negociaciones entre Polonia y la España nacional. Las noticias de un reconocimiento del Gobierno del General Franco por parte de Polonia no son todavía oficiales.

### La organización juvenil de Alemania e Italia envidiada en Inglaterra

Londres, 24.—En el discurso pronunciado ayer noche en Southampton, el consejero del Sello Sir John Simon, hizo resaltar los magníficos resultados obtenidos por la organización nacional Balilla de Italia, así como por la organización juvenil de Alemania Nazi.

Mussolini, añadió Simon, organizó la obra Balilla y Hitler creó también una organización análoga en Alemania. ¿Por qué Gran Bretaña no debía hacer otro tanto? Del fascismo debemos imitar su organización, sobre todo la juvenil que debe ser la meta de todas las naciones del mundo.—(Faro).

### El Gobierno de Kenya suspende el permiso a un ex-ministro de Etiopía

Londres, 25.—El Gobierno de Kenya, se ha negado a renovar el permiso a Teclor Hawariat, ex ministro de la embajada de Etiopía en Londres.—(Faro).

## COMUNICACIONES

### HORARIO

#### Telegrafos

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

#### Correos

Horario de los distintos servicios de esta Principal:  
Giro postal: de nueve a doce de la mañana.  
Caja postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.  
Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.  
Mañana, de tres y media a cinco y cuatro tarde.  
Venta de sellos: de nueve y media a siete y media de la tarde.  
Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

#### Recorrido

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobaja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.  
De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe.  
De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca. Salida, a las trece y llegada a las diez.

### COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

### BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:  
Mañana, de diez a doce y media.  
Tarde, de dos y media a cinco.  
Noche, de siete a ocho.

### Coches de línea

#### TOLEDO LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10.  
Salida de Toledo, a las siete de la mañana.  
Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.  
Salida de Leganés, a las seis de la tarde.  
TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA  
Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana.  
Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

#### COMBINACIONES

Estos coches enlazar con los trenes siguientes:  
Con el ascendente de Plasencia para Leganés.  
Con el descendente de Leganés para Plasencia.  
Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Especial para EL ALCAZAR

## Cómo organizó Mussolini la educación media

Por E. HERRERA, S. J.

Todavía no hace dos meses hablaban yo con un distinguido especialista italiano en educación. Nuestra conversación se deslizaba amistosamente en una sala del hermoso Colegio de Mondragone, recostado en las laderas de las montañas de Roma.

Me interesa conocer la actitud de Mussolini ante el gravísimo problema de la educación media. El Duce no desconocía que de la buena organización de la educación media dependía en gran parte la vida del Estado italiano. La razón es clara. La educación media forma la personalidad del joven en sus líneas fundamentales y prepara su madurez, base de la formación universitaria.

El interlocutor me dijo: ante todo, ha sentido Mussolini, como base de la formación de los jóvenes en ese período que nosotros llamamos segunda enseñanza, la lengua latina y la lengua italiana y también la griega. De ahí que en la enseñanza media nos encontremos el latín en todos los planes; v. gr. en el gimnasio en los cinco años, en los tres del liceo clásico y en los cuatro del científico. Así se explica que en el examen final del liceo clásico se exija al alumno traducir no sólo a Cicerón y César, sino también a Virgilio, Ovidio y Horacio.

En el examen de Ingreso del liceo científico que todavía es enseñanza media, se exigen por lo menos cuatro libros de la *Vilfada* o la *Odisea* y cuatro de la *Enéida*.

No es el momento éste de insistir en la razón que pueda tener Italia para dar al latín y al griego un puesto tan preeminente. En el artículo publicado recientemente por el Padre Errandonea, está expuesta.

Los clásicos contribuyen a formar el hombre selecto en el sentido más honorífico de la palabra.

No puedo ocultar la grata impresión que me produjo un oficial de la Marina de Guerra italiana, con el que puede conversar en latín en el departamento mientras nos acercábamos a Roma.

Pero una de las reformas más interesantes de Mussolini se ha centrado en la organización de las pruebas.

A primera vista, dado su carácter dictatorial, parece que debiera implantar un régimen de exámenes inflexibles por cursos y asignaturas en la educación media.

Pero no ha sido así. Precisamente por ser hombre de gran talento, comprendió pronto dos cosas. La

primera es que una educación ultra estatal de desconfianza de los métodos educativos particulares, un espionaje de colegios, daría por resultado un anquilosamiento de la educación, con lo que se obtendrían efectos contrarios. Es, a saber, hombres peor formados. Por tanto, el tesoro nacional pedagógico se disminuiría y con ello la misma fuerza del Estado que representaba una nación pobre de hombres maduros.

La segunda cosa que comprendió Mussolini que más eficaz es organizar pocos exámenes de Estado, pero serios, y con un programa bien definido, en su alcance, o mejor dicho bien precisado el nivel formativo ya al final de los cursos medios elementales, ya al final de todo el ciclo. Por eso organizó un verdadero examen de Estado, ante el que debieran presentarse toda clase de alumnos para mostrar su madurez al final de los estudios del liceo clásico o del científico o de los siete cursos de Magisterio, que por cierto en Italia también estudia latín.

No diremos si esta fórmula de Mussolini es la más perfecta. Buena es también la francesa y la inglesa o la alemana y mejor la tradicional española. Pero no cabe duda que dentro del método de

control por parte del Estado, es aceptable.

Lo que no puede negarse es que este método de tribunales neutrales del Estado, ante los que al final del ciclo deban presentarse todos los alumnos, ha sido un gran estímulo ante la educación nacional, tanto de la organizada por el Estado como de la que es fruto de la iniciativa privada.

Y es que Mussolini, profundo psicólogo, comprendió en seguida que una organización sabia de la concurrencia entre los diversos centros, sería el mejor estímulo para que unos y otros se espoleen. Por tanto, este método daría como resultado un alza en el nivel de la educación nacional, que por tal se entiende toda la que se dedique a la formación de jóvenes italianos.

La experiencia demostró la penetración psicológica del Duce. Al principio el desnivel comprobado por los tribunales del Estado, fué tan sensible, que parecía iban a hundirse para siempre los liceos-gimnasios y escuelas normales estatales. Sin embargo, al segundo año subía el nivel en los centros oficiales. El tercero, la curva acusaba un nivel más alto hasta igualar y en muchos casos sobrepasar la iniciativa privada. El examen de Estado había triunfado.

### ANTE UN CONGRESO INTERNACIONAL

## La voz de la civilización

No podía ser de otro modo. Los hombres que sienten una luz bajo la fuente y un ansia de belleza en el corazón, aquellos a quienes Dios ha cedido parte de su más alto privilegio, que es el de crear, han venido a nuestro lado para decirnos: «Estamos junto a vosotros, porque junto a vosotros está la razón, está la justicia, está la piedad; pero, sobre todo, está la comprensión de lo que es esfuerzo del alma en el que crea, y gozo de los sentidos en el que contempla...» ¿Qué hermandad, qué aproximación puede haber entre el artista que siente el estremecimiento del espíritu al imaginar una obra de belleza, o al recibir la luz de la obra ajena, y el energúmeno que destruye la herencia de genios y siglos?

No hay en la insanía roja ni siquiera aquel afán predicado por la anarquía, de destruir un mundo viejo para alcanzar sobre sus ruinas otro mejor. Ahora, han destruido todo lo que, por oscuros de

pensamiento y por secos de corazón, no sabían comprender: el monumento, la imagen y el lienzo; pero ninguno de ellos ha sido capaz de forjar una belleza que haga olvidar la que pulverizó su furia salvaje, ni aun la penumbra y vaguedad de una intención de arte que nos detenga los pensamientos en vuelo hacia la memoria. Han roto, han resquebrajado, han deruido porque era bello, de la misma manera que el perro siente rencor contra la luna; sino que ellos han tenido la luna entre los dientes y la han mordido con furia rabiosa, por el delito de ser bella y estar iluminada.

No podía ser de otro modo. Vienen a nuestro lado los que sienten ante el aniquilamiento de la herencia espiritual; los que naían defender el mundo civilizado contra la barbarie que, como en los viejos tiempos, avanza desde las oscuras mesetas del Asia Central. Aquí fueron acumuladas las gentes y los años tesoros de esa piedad que se desborda de los pechos emocionados, y de esos resplandores y descubrimientos que se desbordan desde los frentes con luz; y ahora, como entonces. Los bárbaros pretendían hundir el Imperio de Occidente, que ya es Imperio de almas. Pero estas almas en las que Dios puso mayores resplandores, se han unido en una sola hermandad — estrella o sol — para cegar los ojos y deslumbrar a los que pretendían vivir entre sombras de odios y oscuridades de caverna; y ya el mundo ha de ver más claramente el cuerpo viscoso de la Bestia, O, más bien, símbolo y recuerdo del mas alto ejemplo lejano, han alzado la diestra, con la palma tendida, como esa cruz en alto de San León el Grande, que viene a detener las hordas de Atila.

Pronto se ha de celebrar en Sevilla el primer Congreso de Occidente. La civilización nos enviará sus más preclaros representantes que elevan su voz ante el mundo y anatemizan—ya lo hizo con acentos inspirados uno de los más grandes escritores de nuestro tiempo: Claude Ferrere— la locura que siega vidas en flor y arroja al

### Crónicas de guerra y espanto

## Madrid entrevisto

Afuera de prieta cintura madrileña donde los nacionales conjuren heroísmos de ser y de estar. Afuera de domingo, merendero, chotis y murgas patibularias; ayer aún, chisporroteo de organillos y grosería socialista de milicianos y pioneros golfos; hoy crepitar de fusiles, trontrueno de cañones. Afuera de pino y montería por la Casa de Campo. Afuera universitarias donde la guerra tronchó del capitel la flor esbelta, builada y jónica. Afuera de corral y trapería en el barrio Basurero; allí estamos nosotros, y no nos importa, valiendo las armas, porque el Hidalgo, seco mástil abanderado de locura, en un corral de venta las veló también, y en arrieros corrales de fusta y reata, moscas y recuas, se mimaron a ley de oro y trallazo endecasílabo los dramas escolásticos de la moral ibérica. (El de hoy en vivo bermellón goyesco: La Villa manola raptada por el oso moscovita y el apache francés, y nosotros, los chisperos nacionales, que para liberarla la tenemos asida por la prieta cintura).

El evadido, en cuyos ojos atónitos parpadeaba el espanto cuando con el grito en la laringe y los brazos en aspa llegó a nuestras filas, nos refirió el terror estigio de Madrid. Dentro de la ciudad atormentada era el ludir de cadenas y el rechinar de dientes.... Entrevimos el infierno. Contemplábamos a la ciudad en perspectivas terribles de prismático y telémetro, a la luz de hogueras y estallidos de granada. Caía fuego sobre la pentápolis; llovía metralla sobre los siete pecados de Madrid. El recuerdo de quienes volvímos la cabeza se nos quedó convertido para siempre en estatua de sal. Entrevimos el infierno.

Horas clucacas de julio, cuando llegaban noticias del alzamiento y las tropas sublevadas en los castros africanos recordaban el meridiano caliente y latino de la Mauritania, cuyas calzadas temblaron al desfile marcial de las legiones. Las calles de Madrid anchos ríos de cólera. Ha «caído» el Cuartel de la Montaña. La sangre sagrada de Falange anega las aras de la crueldad marxista. Chilla la radio papagaya e histérica. En los sindicatos la chusma hincha su alma de rencor y la cintura de revólveres. Como las ratas cuando se derrumba el edificio, la plebe evacua sus guaridas en los patios vecineros. ¿Qué ha pasado que todas las rameras asoman sus pústulas a la luz del sol?

Afloran a las conciencias los peores instintos de la especie. En un retorno a las horas antiguas se pronuncia en la raza el asesino pragmatismo, aumentan las mandíbulas y se alargan de robos los brazos cuadrúmanos.

Vibran las médulas de los sádicos; mana la baba del paranoico y se raja de grito la garganta del monstruo vampiro. Entonces se descubre que en todas las casas habitaba la fría crueldad oficial e invisible del verdugo de Madrid.

La horda espesa, sudada y carnícera, inicia el número bíblico de crímenes asiáticos. Las Falanges de víctimas colman los folios cruentos en el azul Martirologio. La prensa cómplice azuza a los chacales con sus biliosas tipografías; en el mitin gutural se hostiga a las hienas. Los bouzos del Gobierno sonríen fríos y tártaros: Prieto de cara pecuaria y labios bozales, Casares jaguar, Azaña mascarón de la nave república....

Colmada en las necrópolis la previsión estadística y municipal se habilitan nuevas áreas en los viejos cementerios y ennegrece cielos de Goya el humo anímico de los hornos crematorios. Los perros alargan el cuello venteando bríos de cadáver y ululan; en sus paisajes de urallita y chimeneas, los gatos lunáticos se espeluznan a los ayes moribundos; las alimañas de la Casa de fieras se soliviantan entre sus barrotes oliendo en el aire la carne y la sangre del hombre, las tibias necroscopias. Alaridos en pena estremecen las noches muertas de la urbe....

La raza ha descendido siglos; el dril proletario de los monos adscribe a los hombres a bestiales especies de antropoides. Es el antropópico, mecánico, social y criminal, de labio de colilla, cuyas manos se alargan ennochecidas de pistolas. El Madrid nocturno—asfaltos resonantes, farolas degolladas, autos de farol funerario quemando gasolinas infames de «paseo» a las afueras—ha visto pasar las brigadas del crimen que mandan capataces de sangre. Son los gorilas del amanecer en busca de unas bardas con un fascista lívido y esposado, mártir de mirada delgada. Tiros en calles de lejos siniestros con las esquinas rotas y negras. Por la mañana, hinchándose el sol de la canícula, caídos en un suelo de vidrios, latas, cascote y orines, al pie de las vallas en la obra, los buitros tienen un planetario de moscas verdes y les pican las miradas satisfechas, vampiras y antifascistas del barrio....

Hace una pausa el evadido. Pide de beber porque aún aceza de espanto y de fatiga. Alba de cañoneos frente a Madrid. Nosotros en sus afueras viéndole desde perspectivas de prismático y telémetro, y entreviéndole en las palabras tembladas de quien se acaba de pasar a nuestras filas. El amanecer ha despertado a los fusiles y el horizonte tiene un fondo epiléptico de estampidos y pólvoras.

ANTONIO MARTIN MAYOR



### El trajín de la casa

produce un cansancio mucho más intenso que el que los hombres se figuran, agravado en muchos casos con dolores de cabeza, dolencia que padecen las señoras con frecuencia. Menos mal que la mujer prevenida conoce el remedio y tiene siempre a su alcance unas tabletas de



**Cafiaspirina**

EL REMEDIO SOBERANO

## Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS  
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713  
Santo Tomé, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

### «BAZAR ESPAÑOL»

Ferretería, Baterías de cocina  
Pinturas  
JOSE GARCIA DIAZ  
San Francisco, 5.—Telf. 2410  
C A D I Z

## Casa Díaz

La mejor en flambres  
TOLEDO

Constitución y organización de la J. C. F.

# Todas las ejecuciones que se llevan a cabo en la España Nacional, son frutos de una ponderada justicia

## Valencia ya no es refugio para los marxistas, dice un corresponsal inglés

### La retirada del Gobierno es el preámbulo de la retirada de sus tropas

Londres, 25.—En un importante periódico de esta capital ha aparecido una interesante crónica de su corresponsal en Valencia, y que ahora se encuentra en Barcelona. La citada crónica no ha pasado por la censura de la España roja, porque fué escrita y cursada en territorio francés. En dicha crónica se habla de la grave situación que, en todos los aspectos, atraviesa la España marxista y del traslado del Comité rojo a Barcelona, y se dice, entre otras cosas: «El enfermo de Levante se halla en plena zona de aceite alcanforado y de los balones de oxígeno. Pero si todos estos hechos son por sí sobradamente elocuentes, en el ánimo del ciudadano, al cual hemos desplazado nuestra actividad lógica, algo ha debido producir un efecto definitivo: los sucesivos traslados del Gobierno errante. ¿Qué reacción han debido producirle? La capital deja de ser capital, es una trinchera de la más absurda y obstinada resistencia. Pasan meses y Valencia ya no es refugio. A un centenar de kilómetros del frente, a la orilla del mar, Valencia no es refugio. ¿Cuál será la intranquilidad del Gobierno? piensa necesariamente. Se produce la «retirada de los cincuenta mil». ¿Hacia dónde? Hacia la ca-

pital importante más próxima a la frontera pirenaica, bañada también por el mar. El Gobierno quiere tener abiertas todas las puertas de la fuga.

La conclusión no es más que una, no puede ser más que una: «Esto está perdido».

La retirada del Gobierno no es más que el preámbulo de la retirada de las tropas. Un Gobierno que retrocede día tras día, no puede ordenar a sus tropas que avancen. Carece de autoridad moral para ello. Un Gobierno en fuga, con los ojos fijos en las puertas de escape, nada puede reprochar a unas fuerzas que regresen derrotadas.

El inopinante ha de hallar en este repliegue del Gobierno errante la base más sólida de una conclusión: «Esto está perdido».

Y si está perdido, ¿qué responsabilidad emana de cada gota de sangre vertida, a sabiendas de que se vierte inútilmente, en pura pérdida, sin gloria ni provecho?»

### Huelva erigirá un monumento al Caudillo

Huelva, 25.—El Ayuntamiento de Huelva, en su sesión de ayer, acordó erigir un monumento que perpetúe la gesta del Generalísimo Franco, levantándose contra los enemigos de su Patria.

También acordó felicitar a la región navarra por la reciente concesión de la Cruz Laureada, de San Fernando.

## Hechos que lo demuestran

La España nacional se ve precisada hacer justicia; han sido muchos los crímenes cometidos y la misma ley obliga a que sea administrada sin ningún reparo ni escrúpulo de que la conciencia nacional se vea por ello manchada de iniquidad. Nunca más que ahora, en la España de Franco se ha hecho de la justicia una virtud tan cristiana a la vez que caritativa. No es espíritu de venganza el que nos anima. Testigo son los numerosos procesados absueltos, sino la aplicación de la ley a aquellos que voluntariamente la ultrajaron y pisotearon, a la vez que cometían los más execrables asesinatos, atropellos, ultrajes, degradando su dignidad humana hasta la bajeza y brutalidad de las mismas fieras.

La justicia de la España nacional es virtud noble, generosa, cristiana. No es venganza ni ensañamiento.

### Cinco asesinatos

En un Consejo de Guerra de la zona Occidental de Asturias, reunido en Pravia, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado Arturo Martínez García, por razón de los siguientes hechos:

Individuo peligroso que sacó de noche de su domicilio a un hijo de Manuel Miranda Arange, llamado Luis, llevándole conducido y asesinandole con otros cuatro vecinos, a quienes enterraron después en un lugar denominado el Rosico, habiendo, además, hecho guardias y tomando parte activa en el movimiento en favor de los marxistas.

### Más de 300 asesinatos

En un Consejo de Guerra permanente de la zona Occidental de Asturias, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado Enri que Orive Puras, significado izquierdista, condenado por los sucesos del año 34, comandante comisario político de los batallones rojos, jefe de Checa de Gijón. En estas funciones cometió más de 300 asesinatos; dirigió Checas en otros pueblos y llevó a extremos con bárbara y sañuda crueldad la persecución de personas de orden, con ensañamiento inconcebible.

### Emboscadas, persecuciones, asesinatos y ultrajes

En un Consejo de Guerra celebrado en la plaza de León, ha sido condenado a la pena de muerte el procesado Victoriano Caunedo Reyero, por razón de los siguientes hechos:

El procesado, de antecedentes extremistas, se dedicaba antes del Glorioso Movimiento Nacional, a perseguir y molestar a las personas de orden; cuando se produjo esta gesta se alistó voluntariamente en las filas rojas y ya en ellas se dedicó a robar ganando, a incendiar la Iglesia de Villarín, preparó una emboscada a un coche que, ocupado por un falangista, se encaminaba a Torre Barrio, disparando contra el mismo y matando e hirviendo a los ocupantes, hecho del cual se vanagloriaba. Intervino en la captura de los prisioneros de Pola de Somiedo a los que maltrató bárbaramente de palabra y obra, como también a las enfermeras les nega agua, escarnediéndolas y dando pruebas, a decir de múltiples testigos presenciales, de una crueldad y unos instintos de fiera.

Lea EL ALCAZAR diario del frente

## Colombia está, en espíritu, con España

### Labor de los españoles en aquella nación

Bogotá, 25.—Por la estación «La Voz de Colombia» ha sido transmitida una interesantísima charla sobre el Movimiento nacionalista español.

El conferenciante, que tenía un profundo conocimiento del carácter político y social de la guerra que se desarrolla en aquel país, afirmó que España, la España auténtica, no cuenta hoy en el mundo más que con dos países francamente enemigos o no amigos: La Unión Soviética y México, pero no así Colombia, en donde los que presuman de rojos lo son de puertas afuera, como lo demuestran los numerosos actos y las profundas reacciones que se manifiestan en la opinión pública a cada conquista que realizan las tropas del Generalísimo Franco.

También comunicó la misma estación radiofónica que el Círculo Nacionalista Español actúa con toda tranquilidad dentro de Colombia y que prepara grandiosos actos para enviar a Salamanca cuantiosos donativos como aguinado para los valientes que defienden a la Madre España contra las violencias bolcheviques.

El español que más se ha destacado por sus propagandas antimarxistas en todo el territorio colombiano ha sido el contratista don Domingo González Álvarez organizador de diversas suscripciones y gran animador de actos patrióticos, al que ayudan, entre otros, el estudiante Luis Roldán y numerosas personalidades que tienen relación bien directa con el Gobierno de esta República.

### Lo que temen los rojos

Aubin Rieu-Vernet en «La Depeche» del 13, trata del tema de la evacuación de Madrid, que tropieza con resistencias insuperables. Desde Toulouse lanza la consigna: Evacuad Madrid. De nada sirven las órdenes del Gobierno, ni las de Miaja, ni las réplicas de la Pasiónaria. Los madrileños no quieren evacuar Madrid. ¿Por qué? Aubin Rieu-Vernet cita un texto de «Informaciones» que lo explica: «Numerosas familias se oponen a la evacuación por el amor un poco rutinario que sienten por el hogar natal.» (Eso de que el amor al propio hogar sea cosa rutinaria, es muy «nómada», muy «brigada internacional») «En cambio otros lo hacen sistemáticamente a sabiendas de perjudicar nuestra causa. Hacen circular por Madrid el rumor de que Madrid no será atacado, que las baterías enemigas sólo tiran para responder a las nuestras, que sólo apuntan a objetivos militares y termina asegurando que la toma de Madrid no interesa a los facciosos.» Aún dice más cosas: «No se ha olvidado que las últimas elecciones dieron más de doscientos mil votos contrarios al Frente Popular.» Se había olvidado dichos votos. Se había olvidado que en Madrid viven aún centenares de miles de patriotas.

El propio Aubin Rieu-Vernet decía antes de la caída de Gijón: «Lo

de Santander y Bilbao no ha de repetirse». Se refería al júbilo de la población liberada. Y se repitió en Gijón. Lo que temen los rojos es esto: que al caer Madrid estalle el júbilo del auténtico pueblo madrileño liberado al fin de la horrible pesadilla de meses y meses de marxismo.

### «La sorda ofensiva de la Quinta Columna»

Así titula el falso «ABC» del 28 del pasado, una información. Veamos en que consiste la «sorda ofensiva»:

«La «quinta columna», en espera de que se le presente ocasión propicia para darnos la puñalada por la espalda, como en Santander, en Octubre, procura por todos los medios a su alcance, crear dificultades y sembrar el descontento entre el vecindario.

«Para ello, el sordo militante fascista, se lanza a la calle con unos cuantos billetes, que da a cambiar en establecimientos y tranvías promoviendo altercados ante la menor dificultad.

«Una señorona que se dedicaba con toda fruición al sabotaje, sufrió un resbalón mayúsculo.

«La señora en cuestión o de la cuestión, viajaba ayer en un tranvía. Para pagar el trayecto ofrece al cobrador un billete de diez pesetas. El empleado le dice que no tiene cambio, porque ya lleva va-

rios viejeros a los que tuvo que entregar la plata que llevaba.

«Esto encoleriza a la hasta en tonces pacífica viajera, que, encarándose con el empleado, le dice que lo que no quiere es cambiarle el billete; que se guardar la plata y por eso surgen a cada momento estos conflictos.

«La encolerizada mujer, en uno de sus violentos ademanes, hace sonar el bolso, y el guardia procede a su detención. Es abierto el bolso y se encuentran en monedas de plata 24 pesetas. Este hecho produce tal indignación en el público, que el guardia, con un agente que acudió a aquel lugar, tienen que proteger a la viajera.

«Trasladada a la Comisaría, dijo llamarse Carmen Torrijos Arrojo, domiciliada en la calle de Lagasca, número 127, tercero, interior derecha. Como es lógico, no supo explicar su actitud en el tranvía. Varios agentes se presentaron en el domicilio de la detenida y procedieron a efectuar un minucioso registro, que dió por resultado el hallazgo de 2.250 pesetas en billetes del Banco de España, nueve cédulas hipotecarias por valor de 77.000 pesetas, títulos de la Deuda amortizable por valor de 328.800 pesetas y numerosos resguardos.

«La detenida, después de interrogada hábilmente, ha sido puesta a disposición de los Tribunales populares, y lo incautado pasó a la Caja de Reparaciones.»

# ROJERIAS

Ha llegado el día tan anhelado y tan suspirado por muchos corazones juveniles de esta santa parroquia. Día de grandes esperanzas y de recuerdos para el porvenir. De esperanza en la formación espiritual de los jóvenes católicos que han de salir de las filas de esta juventud bien formadas en sus espíritus y no menos educadas en el verdadero sentir de nuestra madre la Santa Iglesia.

De recuerdos perpetuos, porque desde este día supieron saborear mejor la doctrina de Cristo y trabajaron con verdadero placer en el campo social y del suelo patrio.

Se han quedado cumplidos los ardientes deseos de muchas jóvenes de esta villa al quedar constituida y organizada la Juventud Católica Femenina.

Antes de su referida organización, se han practicado los Santos Ejercicios según el método de San Ignacio, por un gran número de Hijas de María, quienes forman las filias de la nascente Asociación católica. Estos Santos Ejercicios han sido dirigidos por el R. P. Navarro, quien con su cálida y santa palabra ha movido el fondo de nuestros corazones y formado nuestra conciencia en el campo de las juventudes católicas. Dieron principio los mismos el 17 por la tarde, con una plática preparatoria, en la que ensalzó el venerable anciano jesuita que: los Santos Ejercicios son «un recuerdo instructivo» para unos y para otros «un aliciente para la virtud».

Hemos de señalar también en el mucho bien que ha sembrado en las almas, el referido padre, con un triduo de conferencias religiosas exclusivamente predicada a los caballeros de esta villa.

Dieron por cerrados los Santos Ejercicios con la misa de comunión general y la bendición papal, antes de la sagrada comunión, que distribuyó nuestro señor cura párroco; preparó los corazones el P. Navarro con una consagración total de aquellas almas que habían de entregarse por completo el trabajo de la Acción Católica.

Momentos antes de separarse de esta feligresía nuestro misionero y Padre jesuita, recibió al Ilmo. Ayuntamiento, quien le felicitó por sus conferencias y por el bien sembrado en esta villa. También fué visitado por una Comisión de la nascente Juventud Católica Femenina y para darle las merecidas gracias y felicitarle en nombre de los jóvenes católicos.

Después de los cultos de la tarde y cantada la Salve popular en honor a la festividad del día (la Presentación de Nuestra Señora), reunieron por vez primera las jóvenes con el fin de nombrar Junta directiva, cuyos cargos recayeron sobre las siguientes señoritas: presidenta, Pilar Gómez; vicepresidente, Lucía Fernández; secretaria, Araceli Recló; vicesecretaria, Pilar García García, y tesorera, Hortensia García.

Todas ellas fueron muy felicitadas y cerróse la dicha Junta con las plegarias reglamentarias.

Todo redunde a mayor gloria de Dios de su Madre Santísima y bien de las almas.—El cura párroco, Santa Cruz del Retamar.

Intentar cambiar un billete de 10 pesetas, llevar en el bolso 24 pesetas, tener en casa 2.000 pesetas en billetes y unos títulos de la Deuda del Estado: he aquí la «sorda manobra». Anotemos que todo ello pasó a la Caja de Reparaciones.

### Los robos de automóviles

La emisora Radio Barcelona anuncia que continúa por el Tribunal número 5 el trámite de los sumarios que se instruyen por robos de automóviles.

Y señala el número de tales sumarios: son más de 300...

## La apertura de cuentas corrientes en los Bancos por las Comisiones de Incautaciones

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Burgos, 25.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado disponiendo que cada Comisión provincial de Incautación de bienes solicite, previa autorización de la Junta Técnica, la apertura de cuentas corrientes en los establecimientos de crédito que tengan su Central o una Sucursal en la capital de provincia respectiva, en cuya cuenta serán ingresados parte de los fondos existentes en el Banco de España, en virtud de lo previsto por el artículo 4.º de la orden de 3 de Mayo último.

Orden de la Comisión de Trabajo sobreseyendo el expediente instruido a don Lorenzo Piera Mayor y reponiéndole en su cargo de

secretario de la Agrupación única de jurados mixtos de Avila, con abono de todos los haberes no percibidos.—(Faro).

## Se celebra el aniversario de la Obra del Tabaco

San Sebastián, 25.—Con motivo del aniversario de la Obra del Tabaco para los soldados, se han celebrado varios actos conmemorativos, entre ellos, una misa y un almuerzo, seguido de un gran festival en el que tomaron parte varios artistas.

Jesús María Arozamena dió una charla demostrando por qué lucha la España Nacional.

## El general Queipo denunció a América esta madrugada la repudiable conducta del Gobierno francés



Sevilla (dos madrugadas).—Como miércoles, el general Queipo de Llano habló para los radioyentes hispanoamericanos. Las palabras del ilustre general, no sólo por el estado atmosférico, sino también por las interferencias de emisoras extranjeras, no se oyeron claramente en muchos momentos. Pero, de lo que pudimos oír, extractamos las principales ideas.

Trazó el cuadro de la España anterior al 18 de Julio, fastigiando con toda crudeza los esfuerzos del marxismo por convertir el rico suelo español en una colonia rusa.

El marxismo en España, como en todas partes, sólo tiene una consigna: arruinar a los pueblos.

Antes del 18 de Julio, España estaba a merced de los Sindicatos marxistas, que se imponían por el terror a las masas obreras. Todos los obreros rebeldes a los Sindicatos eran cazados a tiros en las calles. No había garantía para el trabajador.

El general elogió después el espíritu de rebeldía y sacrificio de la juventud patriota frente a las persecuciones de que era objeto por parte de los gobernantes, y sobre todo desde que se encaramó al Poder el Frente Popular.

El noble pueblo español tenía que rebelarse contra esa tiranía roja, y el Ejército, con sus hombres más representativos, fué el que recogió este anhelo del pueblo, que dió su sangre y calor de triunfo al glorioso alzamiento nacional.

Habló también, como causa principal de la guerra, de la revolución comunista, del 34, que quedó cortada por la acción del Ejército. Entonces huyeron los dirigentes rojos como unos cobardes, y los Tribunales actuaron con manifiesta lenidad, dictando sentencias absolutorias que prepararon otra revolución.

En las elecciones de Febrero las derechas consiguieron en casi todas partes la mayoría de votos; pero se falsearon los resultados con toda clase de atropellos, y por eso triunfó el Frente Popular.

Portela Valladares dejó el Poder en medio del arroyo. Su cobardía no tiene precedentes en la historia política.

Dijo luego el general que tenía que denunciar a los pueblos americanos el proceder del Gobierno francés, que después de sus promesas en el C. de N. I., ha venido facilitando la creación de las brigadas internacionales para que combatan a la España nacional y ha abierto también sus fronteras escandalosamente para que por ellas pase a los rojos españoles toda clase de material de guerra.

El Gobierno francés llevó también a los niños españoles expatriados en las bodegas de sus barcos, como si fueran cerdos.

Más tarde empleó procedimientos más indignos. Hace unos días aviones con distintivos rojos bombardearon Pamplona. Salieron de Francia, y a Francia regresaron. Cuando todavía sangraban los corazones españoles, otros 18 aviones marxistas venidos también de Francia, atacaron a varios pueblecitos de la Rioja, alejados del frente de combate.

Como los vecinos de esos pueblecitos no tenían elementos para defenderse, los cobardes aviadores descendieron muy bajo para ametrallar a mujeres y niños.

El Gobierno francés del Frente Popular es cómplice de estos asesinatos, denunciados al mundo, como lo es de la infamia de entregar a los españoles que hayen del incendio rojo a la canalla marxista para que los asesine.

El noble pueblo francés debe reaccionar contra ese Gobierno del Frente Popular. La situación de Francia reclama un cambio de conducta, y estoy seguro de que los buenos patriotas franceses se unirán para salvar a su Patria.

En España muy pronto brillará el sol de la victoria final. Nadie puede detener ya este triunfo de la España nacional. La actitud del Gobierno francés, como de cuantos ayudan al marxismo español, sólo conseguirá alargar un poco más la guerra, pero no modificará su desenlace, que ya está previsto.

El general terminó con sus habituales «buenas noches».

## El cardenal Gomá, presidente de la Unión Misional

Roma, 25.—Por decreto de la sagrada congregación «Propaganda fide» el cardenal Gomá, arzobispo de Toledo, ha sido nombrado presidente de la Unión misional del C.ero español.

Se desmiente una noticia

Salamanca, 25.—La noticia de que el joyero de Barcelona don Juan Valentín había sido detenido al intentar cruzar la frontera franco catalana, carece de veracidad puesto que el citado señor logró escapar de la zona roja en el mes de septiembre de 1936.

El Tebib Arrumi obsequiado en San Sebastián por los periodistas madrileños

San Sebastián, 25.— Víctor Ruiz Albeniz, «Tebib Arrumi», cronista oficial del Cuartel General, ha sido obsequiado con una comida íntima por los periodistas de Madrid. Ofreció la comida, Paco Casares, recordando la obra profunda de Tebib, su amor a los niños y a la justicia del verdadero pueblo.

El Tebib agradeció el homenaje y prometió poner toda su voluntad al trabajo que estaba desempeñando. Recordó a su hijo Alberto asesinado por las hordas marxistas en Madrid; Terminó la fiesta con vivas a España y al Caudillo.

Agencia china prohibida en Shangai

Shangai, 25.—La Comisión municipal de la Concesiones Internacionales acatando la demanda japonesa, ha prohibido la agencia china central «News» y cinco periódicos chinos.—(Faro).

Lea usted EL ALCÁZAR

## El mensaje leído por Hirota en la conmemoración del pacto anticomunista

Tokio, 24.—La Prensa japonesa publica un mensaje de M. Hirota, con motivo del pacto anticomunista nipón alemán.

El señor Hirota expresa su profunda satisfacción por la participación de Italia en el pacto, que aumentan considerablemente la importancia y su fuerza.

Subraya el hecho de que el pacto está abierto a todas las potencias. Termina afirmando que el Japón no tiene en China otros propósitos que el liberarla de la perniciosa influencia del comunismo.—(Faro).

El número de divorcios aumenta terriblemente en Barcelona

Barcelona, 24.—El número de procesos de divorcios ha aumentado de tal forma, que el Gobierno se ha visto obligado a establecer que siga el trámite judicial y requisitorias, las cuales se dará la mayor publicidad posible en la Prensa.

## Grandioso acto pro suscripción abrigo del combatiente

Fueron interpretadas antiguas canciones carlistas de guerra

Pamplona, 25.—Hoy se ha celebrado en un teatro de esta capital un acto, cuya recaudación engrosará la suscripción para el abrigo del combatiente. El programa ha consistido en la interpretación de canciones carlistas de guerra antiguas, recopiladas y arregladas por el maestro de capilla de la Catedral.

El teatro estaba completamente lleno de público y el éxito ha sido extraordinario.

## La corrupción de los especuladores en Nueva York

Nueva York, 25.—«Segurite Exchange Comisio» ha advertido a los dirigentes de la bolsa, la necesidad de reorganizarse, de forma que dejen de ser casinos de tertulias o clubs para especuladores.

Esta advertencia ha sido dirigida especialmente a Wall Street, donde la especulación está más corrompida.—(Faro).

Roosevelt dispuesto a aplicar la ley a las sociedades eléctricas

Washington, 25.—Roosevelt está dispuesto a cesar en la lucha contra las Sociedades Hidroeléctricas que explotan los servicios del alumbrado público a condición que pongan un precio de tarifas justificado.—(Faro).

Machado, el ex dictador de Cuba, dispuesto a sufrir un proceso en su país

Nueva York, 25.—El antiguo dictador de la República de Cuba, Machado, que se encuentra en un hospital de Nueva York con una grave enfermedad, ha declarado que está dispuesto a aceptar el proceso de extradición, provocado por sus sucesores, creyéndose seguro de que se hará justicia con él.—(Faro).

## Aumenta el déficit de la ciudad de París

París 25.—El déficit de la ciudad de París asciende a 384 millones de francos, a pesar de que el contribuyente parisino haya pagado 900 millones de impuestos desde primero de enero.

Por lo tanto, se cree que se pedirán nuevos sacrificios.—(Faro).

## La insensatez y la falsía del Gobierno y del Frente Popular de Francia

SU COMPLICIDAD INFAME EN BARBARAS AGRESIONES

Hay que insistir, porque pasa muy de raya y resulta verdaderamente infame, en la canalésca conducta del Frente Popular francés en relación con la guerra de España.

Por si no era bastante que los rojos recibiesen a través de Francia y de sus fronteras una ayuda constante en hombres y material, ahora se permite a los aviones hispano bolchevistas que atraviesen el territorio francés para bombardear las poblaciones de nuestra retaguardia más próximas a la frontera.

Perdido el Norte de España, los rojos tratan de sustituirle, para sus criminales maniobras, utilizando el Sur de Francia como base de apoyo.

Esto no puede ocurrir sin el consentimiento, sin la complicidad del Gobierno de Blum y de Cot, conocidos aliados de los rojos españoles. Bastaría una sola palabra del Gobierno francés para evitar esos vuelos por su territorio, y por consiguiente, para evitar también alevosas agresiones que producen víctimas inocentes.

Cuando se vuela por un territorio y se bombardea contra todas las leyes internacionales a un vecino, la nación que tolera esto es la responsable del bárbaro ataque.

Francia—la Francia del Frente Popular, la de Cot y de Blum—paga en sangre de los españoles los favores que la prodigamos con nuestra neutralidad y nuestra benévola conducta cuando la gran guerra. Jamás Gobierno alguno ha jugado más con la dignidad de España que el de Francia, cómplice indudable de agresiones tan bárbaras como las de Pamplona y la Rioja.

El Frente Popular francés se une a la traición del Frente Popular de España, porque si éste intentó vender al Extranjero parte de su territorio, en Francia venden y traicionan sus viejas amistades por servir a Rusia, que robó a Francia sus economías.

Ayudan a los rojos todos los que quieren una Es-

paña pobre y sin honor. Y el Frente Popular francés, aparte los motivos sectarios que mueven su conducta, se inspira también en el afán de evitar una España grande y fuerte, que es la que sabe que resultará, con la victoria nacional, de la actual contienda.

Es incalificable, y debe conocerla el mundo entero, la doblez del Gobierno francés, y muy especialmente la de Blum y de Cot. Está representado en el Comité de Londres; simula que coopera a la No Intervención, y al mismo tiempo, es cómplice de cobardes y sangrientas agresiones, como las anteriores de Irún, y ahora las de Pamplona y la Rioja.

Esto, sin contar el paso por los aeródromos franceses de aviones de guerra españoles que parten de las propias fábricas francesas; la cesión a los rojos de aviones del propio Ejército francés; la habilitación para ellos de bases francesas de aprovisionamiento, etcétera.

Hemos distinguido en ocasiones anteriores, y lo hacemos hoy como lo haremos en lo sucesivo, entre los buenos patriotas franceses, a quienes enoja tal conducta, y los franceses del funesto Frente Popular. Pero un pueblo puede sufrir en su dignidad y en su honor, y este es el caso de Francia, por el proceder insensato de sus gobernantes. ¿Qué hacen, pues, el pueblo sano y las Cámaras de Francia ante tales enormidades de su Gobierno, y muy especialmente ante agresiones que concitan el odio del pueblo español?

Mientras la insensatez se impone en Francia, a nosotros nos cumple observar con serenidad los acontecimientos; hacer acopio de datos y de recuerdos para el futuro, y confortarnos por el momento con la seguridad de que la sangre derramada por tanto mártir de la Religión, de España y de la Civilización cristiana será fecunda para la Iglesia católica, para la Patria y para la Humanidad.